





Franco quiere lo que queremos todos y lo que hemos de ofrecerle siempre: una disciplina rigurosa que busca y ha de alcanzar el glorioso destino de la Patria.

hallaban en los alrededores de la capital en la que entraría a primera hora de la mañana de hoy.

A mediodía eran dueños de la ciudad los sublevados

Otros pormenores de los acontecimientos de Santander, confirman lo ya sabido acerca de los elementos que se lanzaron a la calle. Estos lo hicieron al grito de ¡Viva España!, librándose duros encuentros, pero los nacionales consiguieron apoderarse de Capitanía general, Gobierno civil y demás centros oficiales, así como de los cuarteles. Inmediatamente fué decla-

rado el estado de guerra, y al parecer asumió el cargo de gobernador militar un teniente coronel de la Guardia civil.

A mediodía había quedado restablecida la calma en la ciudad y ahuyentados los bolcheviques armados que no habían sido reducidos en la capital. Desde esa hora no se ha vuelto a sentir un tiro en el interior de Santander, comenzando entonces las manifestaciones patrióticas que han durado toda la tarde y toda la noche y, como es lógico, alcanzarán hoy, con la entrada del grueso de las fuerzas, su máximo esplendor.

### Un reguero de armas, vehículos y carroña señala el camino por donde el enemigo huye en derrota

TORRELAVEGA

"Santander, Santander, en diez días nuestro ser, Santander, Santander..."

Hace diez días justos que en Reinos, recién liberada, los muchachos de boina roja o de gorriño azul o simplemente de sombrero flexible y cubrecabezas cantaban así. Los "peñados" que iban a bañarse lo cantaban, sin darse cuenta, delante de las propias ventanillas del automóvil de su primer capitán. Ayer, esta misma tropa, en la Requejada, repetían el son, aunque con la letra un poco modificada:

"Santander, Santander, en diez días, porque quise, te rendiste, Santander, Santander..."

Las columnas, a lo largo de seis kilómetros, bajo un entoldado de sol y árboles, repetían incansablemente el estribillo entre el ruido de motores y el machaconeo de un tren en marcha. Yo quisiera que todos hubiérais visto aquel momento... En frente de nosotros ya no había sino una carretera desierta y a todo lo largo de ella cumbres que de altas dan miedo, pero más desiertas aún. El ejército enemigo había huido en derrota. Regueros de fusiles y de municiones volcadas en piruetas inverosímiles; camiones partidos en dos; tanques perforados por la metralla; carroña de acémilas; y, de trecho en trecho, también cadáveres de hombres. Había igualmente una alfombra de ramaje y en medio de todos estos detalles técnicos, otros detalles cómicos: docenas de borregos perdidos por la gente que huye, aún casi calientes, con la forma del pie fugitivo; muebles rotos; cacharros de cocina; una guitarra y ¡sabe Dios víctima de qué drama! y una muñeca de trapo con su malenita rubia y zapatos de charol. Este espectáculo de guerra autén-

fica quedaba en las inmediaciones de Barreda; pero, en cambio, para hacerle más absurdo, un kilómetro más arriba, en Vivada, paisaje horaciano, todo era paz y orden en las casas y en los seres. En Barreda las horas de la última noche fueron trágicas.

El desmoronamiento del frente de Santander, que hora más tarde, nos diera el dominio de la capital montañesa, se había consumado y ramificado. En las avanzadas de una de nuestras columnas apareció, de madrugada, un comandante rojo que, creyéndose entre los suyos, ordenaba:

—A ver, muchachos. Vosotros que aparecéis aún con alguna moral, venir a estos camiones y darne guardia hasta Llanes. Esa gente va borracha de vino y de miedo.

Después amaneció el sol espléndido de la jornada del 25 de Agosto. Frente a nuestras tropas, al Sur, al Este y al Oeste de Santander no había enemigo. La toma de Santander fué un simple paseo militar sin un disparo, sin un tropiezo. A las once de la mañana, un teniente de la Guardia civil, un cabo y once números del mismo Cuerpo aparecieron en Torrelavega sobre un camión cargado de armas y transmitieron la inesperada noticia: Santander era nuestro desde hacía veinticuatro horas. Los presos estaban en armas vigilando la ciudad. La Guardia civil ocupaba todos los puntos estratégicos. Los rojos huían en toda clase de embarcaciones hacia Francia. Todos los planes previstos contra los rojos fracasaban por inhibición de los rojos. No quedaba nada que hacer para redimir a los santanderinos de los trece meses de martirio y de ignorancia.

A las cinco salía de la Requejada la primera brigada de Navarra para Santander, cantando en camiones como para una romería.

### Es realidad que parece un sueño

Por «El Tebib Arrum»

Es realidad que parece un sueño. Hace, justos, doce días que teníamos nuestro frente en tierras de Burgos y Palencia, a poco menos de cien kilómetros de la playa cantábrica que baña Santander, florón de Castilla. En este corto espacio hemos tenido tiempo suficiente para escribir la página más gloriosa y más increíble de las guerras modernas, salvando un terreno abrupto y difícil como pocos, y derrotando, precisamente en él, a un enemigo superior en número al de nuestro Ejército y que, además, estaba bien dotado de todos los elementos de combate y ocupaba posiciones admirablemente atrincheradas.

¡Franco!, ¡Franco!, ¡Franco! Nos sale del alma a todos los españoles el grito. Bendita sea aquella santa que le llevó en su seno, y que hoy, desde el Cielo, contempla a su hijo triunfador para gloria y provecho de España. Sólo un Franco, un verdadero genio de la guerra, era capaz de concebir y realizar este plan titánico que en menos de dos semanas nos ha puesto en posesión de seis mil kilómetros cuadrados de terreno que antes era enemigo, aunque no había dejado de ser español.

Ya es hora de decirlo, españoles: Desde que comenzó la ocupación de

este frente, desde la misma mañana del sábado 14 de Agosto, está Franco, el generalísimo, asistiendo personalmente a todos los movimientos de nuestras fuerzas, sin que esto quiera decir que regateemos los méritos del inteligentísimo general Dávila, jefe del Ejército del Norte, y de los mandos directivos de las tropas legionarias y de las brigadas de Navarra, Castilla y Mixta, que han actuado maravillosamente, alentados, más que nunca, por la presencia del caudillo.

¡Franco!, ¡Franco!, ¡Franco!, vuelvo a decir, porque ha sido el minuto más emocionante que he vivido en mi no corta existencia aquel en que recibí la noticia. En Torrelavega, para cumplir los deberes de nuestra fe en Dios, se estaba celebrando, cerca de mediodía, una misa en acción de gracias por el triunfo arrollador de las operaciones. Los corazones de miles de seres, inundados de gratitud hacia el Dios de la España honrada, elevaban sus plegarias con la máxima unión, y, cuando el sacerdote puso en alto la Sagrada Forma, corrió un estremecimiento por todos los presentes. Era la voz de Dios, que premiaba la fe, y todos recibieron como un presagio de próximos acontecimientos, no por seguros menos deseados. Porque, en

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., lleva al Estado el impulso de todos los que sienten la impaciencia de hacer de España un país rico y fuerte, capaz de continuar en el futuro el destino imperial propio de su pasado.

efecto, fué en ese momento cuando llegaba a la plaza un coche ligero que venía nada menos que de Santander, y dentro de él tres oficiales, uno de la Guardia civil, otro de Carabineros y otro de Asalto, y otras dos personas. Esperaron a que terminase la misa, y después se apresuraron a comunicar la noticia. La Guardia civil, Carabineros y guardias de Asalto, ayudados por ciudadanos españoles de la ciudad, se habían apoderado de la misma, y se apresuraban a decirlo. Y añadieron que toda la población aguardaba, impaciente, la llegada de nuestros soldados para rendirles la máxima prueba de gratitud.

Cierto es que la entrada en Santander estaba preparada para mañana, jueves. Cierta es que esta misma mañana se había acusado en todos los sectores la ausencia total de enemigo que, ante la paliza que sufrió en Torrelavega, aprovechó las sombras de la noche última para huir; pero, aun estando descontada la toma inmediata de Santander, el hecho que los santanderinos han realizado, después de trece meses de aguantar a los rojos, bien vale la pena de tenerlo en cuenta para lo futuro.

Con las tropas me voy a la ciudad ocupada; pero no sin antes decirlos que por el camino verde que voy siguiendo perduran, por raro prodigio, las amapolas rojas que me recuerdan los borbotones de sangre que legionarios y españoles hemos derramado para seguir adelante hasta la victoria definitiva. ¡Españoles! ¡Amigos! ¡Clamad a Franco, al Ejército, a las unidades Legionarias y a las de Navarra y Castilla, y como tributo de gracias por esta victoria que hemos recibido de los héroes anónimos, espiritualmente doblad la rodilla y encomendadles a Dios. Es de ellos, de los caídos, de los anónimos, el triunfo.

España entera en pie, con los brazos en alto y la mano abierta, les tributa en la hora magnífica de este día triunfal su homenaje de eterna recordación, de impercedera gratitud. Por los caídos, por los lumineros de nuestros hermanos de raza y de ideales que hubieran contemplado, si hubieran vivido hoy, a la España de Franco: ¡Viva España! Y, porque es de justicia y de bien nacidos ser agradecidos, ¡Vivan las brigadas legionarias! ¡Viva el glorioso Ejército español!

POLYFLOR La mejor cera para pisos Fabricada por la casa Nugget. CASA VELASCO Droguería y perfumería Isabel la Católica, 2. Telf. 260

### EL GENERAL QUEIPO DE LLANO

## Da cuenta de la caída de Santander y de las operaciones en Aragón y Extremadura

Ni un soldado rojo ni un miliciano de la montaña podrán huir

Anoche retransmitió la emisora nacional de Salamanca el acto popular que tuvo lugar en Sevilla con motivo de la caída de Santander en poder de la España nacional. Ante el Ayuntamiento de Sevilla, en el cual se encontraba el general Queipo de Llano se congregó una imponente multitud cuyas demostraciones de júbilo incontenible y manifestaciones patrióticas recogió fielmente el micrófono, transmitiéndolas en toda su grandeza y significado. Vitores, aclamaciones, ovaciones que asemejábanse al retumbar del trueno. Alma española, en fin que lanzaba al espacio todas sus excelsas esencias nacionalistas, imperiales, mostrando al mundo entero radican el espíritu español y la conciencia nacional que se abren paso en la enmarañada selva espiritual del universo con su cortejo de victorias, de anhelos y de realidades ¡Qué maravillosamente estaba representada España anoche en Sevilla!

Sevilla sentía y gritaba su júbilo por toda España. Cómo la emo-

### Habla el general

El clamor multitudinario va desvaneciéndose. El general Queipo de Llano va a hablar.

«No por esperada ha de producir menos entusiasmo la caída de la población de Santander, la capital de la provincia española que se llama la Montaña, a la que unos cuantos granujas, a la que unos cuantos desalmados han tenido durante trece meses ahorrado y sufriendo la ignominia que están sufriendo todavía quince provincias de España.

Después de la caída de Torrelavega, cercado como estaba ya Ramales, era fácil predecir que Santander había de caer hoy o mañana. Yo lo predije y no me he equivocado. Contaba, desde luego, con la desmoralización de los hijos de «la Pasiónaria» (enorme ovación que dura largo rato) y contaba también con el valor indudable de nuestros soldados, dirigidos por sus jefes y oficiales dignísimos, porque yo no puedo decir ni debe aceptar nadie que los milicianos que combaten contra nosotros sean

## Indescriptible júbilo en Segovia

Desde ayer se supo por Radio Nacional la noticia de que los elementos de derecha de Santander, en unión de fuerzas armadas, se habían adueñado de la ciudad, Segovia empezó a manifestar su adhesión al Ejército y su alegría por la liberación de una nueva provincia española, adornando sus balcones con colgaduras. En todas las conversaciones se reflejaba el entusiasmo de esta nueva victoria de nuestro glorioso Ejército y del invicto caudillo.

Esta mañana, desde las primeras horas, había en la ciudad un ambiente de gran expectación, esperando la noticia oficial que difundiese la entrada de nuestras fuerzas en la capital de la Montaña.

Próximamente a las once y veinte fueron echadas a vuelo las campanas de la Santa Iglesia Catedral, siguiendo como en un eco de fervoroso entusiasmo las de todas las iglesias de la ciudad; al mismo tiempo se daba la noticia por Radio Segovia. Desde este momento los segovianos se dedicaron a exteriorizar su júbilo formando espontáneas manifestaciones que llevaban al frente banderas nacionales. Los vivas a España, al caudillo, al Ejército y a la milicia eran continuos y se contestaban con clamoroso entusiasmo.

El comercio cerró sus puertas y en las oficinas públicas se suspendió el trabajo. Los maestros que estaban celebrando en el teatro Juan Bravo una de las conferencias de su curso de formación profesional, suspendieron también las tareas y confeccionando rápidamente una bandera nacional se lanzaron a la calle dando vivas patrióticos.

Cerca de las doce llegó a la plaza una gran manifestación formada por soldados y población civil que llevaba las banderas nacional y la de Falange. Al frente de ella iba la banda de música de la Academia de Artillería. En este momento coincidieron en la Plaza distintas manifestaciones, congregando en aquel lugar una inmensa muchedumbre.

La banda de música se instaló en el kiosco e interpretó los himnos de Falange y Oriamendi y seguidamente el Himno Nacional. El público escuchó estos himnos con religioso silencio y con el brazo extendido en la actitud del saludo nacional. Después se dieron muchos vivas clamorosamente contestados.

Seguidamente se formó una inmensa manifestación que llevando al frente la banda de música, recorrió las

principales calles de la ciudad. Los vivas eran continuos y eran contestados por el público que desde los balcones presenciaba el desfile. Los aplausos eran ensordecedores.

Al mismo tiempo se formaban otras manifestaciones. Una llevaba al frente varios falangistas con tambores. Otra, de militares, en correcta formación, desfiló a los compases de otro tambor. Todas ellas llevaban improvisadas banderas nacionales. Los gritos de Franco, Franco, Franco, eran como una oración españolista de los patriotas segovianos.

Hasta cerca de las dos de la tarde seguían las manifestaciones, y el entusiasmo aumentaba, si esto era posible, por momentos. El público en la plaza Mayor aplaudía el paso de los jefes y oficiales del Ejército.

La manifestación oficial Las autoridades cambiaron impre-

## Júbilo en el frente de Madrid

Lo que decía el parte rojo de anoche

Frente de Madrid, 26 (1,30 madrugada).—El parte rojo de esta noche decía con relación al frente de Santander que continuaba la ofensiva nacionalista, habiendo éstos ocupado la ciudad de Torrelavega. Añadía que las comunicaciones con Asturias estaban cortadas y que la situación en Santander era en extremo difícil, y que muchas fuerzas rojas se habían replegado hacia Asturias.

La noticia de la caída de Santander

Frente de Madrid, 26 (1,30 madrugada).—La noticia oficial de la toma de Torrelavega fué recibida en este frente con nutridas salvas de artillería. Cuando apenas se había terminado de leerse el parte oficial dando cuenta del avance en la provincia de Santander, que ha culminado ayer con la caída de la capital de la Montaña, los cañones rojos empezaron a rugir. Todas las baterías se pusieron en conmoción, y sobre nuestras cabezas silbaban su impotencia. Fué una siembra estéril de metralla. Nuestros artilleros respondieron alegremente a la provocación, batiendo los emplazamientos rojos hasta que el enemigo se dió por vencido.

Durante la mañana de hoy parecía que iba a reproducirse la actividad artillera, pero no fué así. Se oyeron unos cuantos cañonazos tirados a voleo, y después se hizo la calma. Así terminó la jornada.

De dos a tres de la tarde corrió por

siones en el mismo momento en que se recibió la noticia oficial, acordándose que esta tarde, a las siete, se celebraría la manifestación presidida por las autoridades civiles, militares y eclesiásticas. La manifestación correrá el itinerario de otras veces y terminará en la Santa Iglesia Catedral, donde se cantará una salva a Santa Patrona de Segovia. En la manifestación figurarán dos bandas de música.

A la hora de cerrar nuestra edición se está formando esta manifestación que será seguramente un gran acontecimiento de entusiasmo y patriotismo.

Las autoridades comienzan a llegar al Ayuntamiento, y en la plaza Mayor se ha congregado un inmenso gentío que no cesa en sus aclamaciones y vitores a España, al Caudillo, al Ejército y a Santander liberada.

Las trincheras la noticia de la caída

de Santander. El bullicio y el entusiasmo se extendió a todos los sectores del frente. Como el día de la conquista de Bilbao, podemos decir que hasta el propio corazón de Madrid habrán llegado los vivas y gritos de júbilo de los soldados de Franco y enronquecían vitoreando al caudillo a España y al Ejército.

En los pueblos de la retaguardia las tropas, fraternizando con la población civil, se entregaron a manifestaciones de júbilo. Improvisaron canciones y organizaron manifestaciones mientras las campanas eran echadas a vuelo. En todas partes los mismos vitores y las mismas aclamaciones seguidos del sonsonete:

Uno, dos, tres, Santander nuestro es y Madrid lo será después. Franco, Franco, Franco.

Unión Radio de Madrid no sabe nada de la guerra

Frente de Madrid, 26 (1,30 madrugada).—Como nota sintomática y curiosa hacemos notar que Unión Radio de Madrid, en su emisión de las diez de esta noche, no se ha ocupado para nada de la guerra en España. En cambio, dedicó toda la emisión a dar cuenta de las declaraciones que dio ha hecho en Barcelona un príncipe aventurero, y a unas cuantas informaciones de la guerra chino-japonesa. De lo de Santander, ni hablar.

También debo decirlos que el ataque desarrollado ayer con gran ímpetu por los rojos en la parte de Aragón, ha sido contenido hoy brillantemente, habiendo derribado nuestros aparatos quince aviones enemigos. (Ovación.) Al mismo tiempo, con los refuerzos que están llegando a aquel frente, seguramente que el ataque que realizaron creyendo que con una masa de borregos se puede hacer algo importante, tendrá el debido castigo.

También debo decirlos que los rojos (risas) que a veces tienen ímpetu (de borregos, naturalmente), cruzaron anteayer el río Guadiana y se apoderaron de dos pequeñas tierras en la provincia de Badajoz, y no sólo los hemos arrojado de ellas sino que les hemos quitado otras en Puentes de Medellín, arrojándoles de trincheras con varias líneas construidas con cemento y defendidas por muchas ametralladoras. Todo el producto del trabajo de ocho meses lo han perdido en dos horas. El enemigo hujo de tal manera, que como volaron el puente han tenido que pasar el río a nado a pesar del abundante caudal, siendo probable que muchos hayan dejado los fusiles en el cauce. Ya se ve hasta dónde puede llegar la acción de esas mesnadas que cada vez que se encuentran con nuestros soldados y éstos se ponen serios, les echamos a escobazos.

Y no leo los donativos porque no quiero que os vayáis. (Grandes risas.) Y ahora, ¡buenas noches, señores!

### Se aprovechan de los torques de alarma

Barcelona, 25.—Los frecuentes toques de alarma por la presencia de aviones y navios de guerra nacionales en la costa son aprovechados por los cacos para aprovechar sus actividades.

Ayer se presentaron en la Comisaría cuarenta denuncias por robos realizados durante el toque de las sirenas.

La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles. A nadie le es lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria. La Patria está encarnada en Franco, Caudillo salvador del pueblo.



# En columna de honor desfilaron las tropas nacionales a mediodía por Santander entre impresionantes manifestaciones de júbilo

## La aviación nacional realiza un raid sobre el puerto de Sagunto y hunde cuatro embarcaciones artilladas. En los medios militares ingleses se consideraba ayer que la caída de Gijón será a continuación de la ocupación de Santander

# Gravísimos sucesos en Gijón y fusilamiento de jefes internacionales que ordenaron disparar contra los que pedían la rendición de la ciudad

## COMENTARIO

### Ficciones desvanecidas

El Gobierno Negrín-Prieto se constituyó, como es sabido con una doble finalidad. Crear una política de ficciones que dieran a la situación anarcocomunista de la zona esclavizada una apariencia de normalidad y someterla realmente a la mano de hierro de la dictadura moscovita. Esta última finalidad, impuesta por la fuerza y por el terror, que culmina en el asesinato del trotskista Andrés Nin y sus compañeros por la Policía del llamado Gobierno de Valencia, tropieza con grandes resistencias. La reacción de los medios anarquistas, sindicales y partidarios de Largo Caballero se acentúa por momentos. Las autoridades «gubernamentales» advierten que serán considerados como delictivos los actos y palabras que tiendan a debilitar la unidad antifascista. He aquí una figura nueva de delito que servirá para combatir, encarcelar y suprimir a la oposición de los sindicales.

Pero es en la otra finalidad, la de mantener una política de ficciones, donde el fracaso del Gobierno Prieto-Negrín se acusa con intensidad mayor. Los acontecimientos que jalanan la guerra de liberación española se precipitan por momentos. La cortina de humo que había producido Prieto se desvanece. Y la ficción queda al desnudo. El Ejército nacional se apodera de Santander. El Gobierno de Valencia pretende todavía en sus comunicados engañar a las poblaciones sometidas a su control, hablándoles de la resistencia opuesta por los milicianos y de retiradas estratégicas. Pero nadie le cree ya. La política de falsedades se quiebra aparatosamente en sus manos.

### LA ENTRADA DE LAS TROPAS EN SANTANDER

Santander, 26 (5 t).—La capital está profusamente engalanada. Diríase que en ella no dejaron dolor las hordas bolcheviques. Las calles están animadísimo y no hay otra nota guerrera que la que ofrecen las fuerzas armadas que en patrullas ejercen vigilancia y realizan los servicios propios de las horas vigiliaantes a la conquista de una ciudad, tales como registros, conducción de detenidos a las prisiones, etc.

Desde muy mañana la población esperaba a las tropas que debían realizar oficialmente la ocupación de la capital. Y mientras tanto, bandas de música recorrían la ciudad interpretando el Himno nacional y marchas patrióticas, coreadas por la multitud, a cuya cabeza marchaban aquéllas.

A primera hora se anunció que una columna nacionalista se acercaba a las puertas de la ciudad. Multitudes se precipitaron en aquella dirección para recibir a las fuerzas. Estas entraron a las nueve y media.

No es fácil a la pluma recoger el instante en que se estableció el contacto entre las fuerzas triunfadoras y el pueblo de Santander. Teniendo en cuenta la tradición españolísima de aquél y las circunstancias en que se ha provocado la caída de la ciudad, nos haremos una idea del emocionante episodio.

Los soldados, participando con extraordinario entusiasmo del estado de espíritu de los santanderinos, cruzaron las calles hacia los edificios que tenían asignados como alojamiento.

Y a las doce tuvo lugar el acto apoteósico de la ocupación de Santander.

A dicha hora se verificó el desfile de las tropas por las calles principales de la ciudad, marchando los soldados en columna de honor, flanqueados por la multitud que no cesaba en sus vítores, aclamaciones, ovaciones. Han sido momentos que perdurarán por toda la vida en nuestra memoria.

Las calles elegidas para el desfile eran riadas humanas. Y a los lados y en los edificios, los colores de la bandera nacional y de nuestras milicias en una sinfonía de gloria nimbaban el cortejo. Jamás, nunca, nunca, en parte alguna se habrá dado espectáculo como este a que hemos asistido en Santander.

Termina el desfile y la gente permanece en las calles. No se cansa de gritar su júbilo y su impresión de libertad y de pertenencia a la España amada.

¡Santander, Santander! ¡Cuánto amor a nuestra Patria tenías oculto bajo el terror bolchevique!

Las tropas entraron en la ciudad (no sería preciso destacarlo) sin disparar un tiro.

Se nos informa que los dirigentes o responsables de la situación en Santander durante la dominación roja, huyeron de la ciudad anteayer.

### LA ENTRADA EN LAREDO. DETENCION DE LOS MILICIANOS DE LA GUARNICION

Bayona, 26.—Llegan informaciones de los corresponsales de Prensa en el frente nacionalista en el

### JUICIOS DE LA PRENSA EXTRANJERA

## FRANCO TIENE DEFINITIVAMENTE LA SUPREMACIA EN TODOS LOS ORDENES SOBRE EL BANDO ROJO

### Las potencias no podrán negar ya el reconocimiento de beligerancia sin riesgo de aparecer como parciales en la contienda

París, 26.—Esta mañana se ha realizado la entrada triunfal de las tropas nacionales en Santander, habiendo efectuado el primer contacto con los habitantes de la ciudad.

Se conocen detalles de cómo se preparó la sublevación.

El martes, a las diez de la noche, la población ignoraba la caída de Torre-lavega en poder de las fuerzas de Franco, para cuya población salió desde la capital de la montaña un tren que fué perseguido por el fuego de los nacionales. Entonces la Guardia civil santanderina y las fuerzas de Asalto con otras de Carabineros, libertaron a 1.500 detenidos de derechos, a los cuales se sumó una imponente multitud. El levantamiento tuvo rápido éxito, ondeando pronto la bandera roja y gualda en el edificio del Ayuntamiento y en otros próximos a aquél.

No se conocía en Santander el avance de los nacionales del miércoles, en el que habían tomado parte tres columnas; una salida de Torrelodones, la segunda que marchaba por la carretera de Burgos y la tercera que progresaba por la carretera de la costa. La noticia de la sublevación fué conocida hacia el mediodía, siendo recibida con entusiasmo delirante por las tropas. En las primeras líneas se organizaron conciertos de guitarra y coros para celebrar el acontecimiento. Los altavoces del frente anunciaron a los rojos la caída de Santander produciendo en ellos la noticia la tremenda sorpresa que es de suponer. Se ordenó entonces la continuación del avance.

Los milicianos rojos se dejaron desarmar sin ofrecer resistencia. Algunos conservaron durante algún tiempo sus armas por falta de gente para hacerse cargo de ellas, y fueron muchos los que solicitaban un documento haciendo constar que se habían rendido voluntariamente.

La toma de Santander es el punto

Norte, dando cuenta de la entrada de las tropas en Laredo. En esta población han sido escondidas importantes sumas en dinero. En un sobre han sido halladas 30.000 pesetas que los milicianos tenían para llevárselas al huir. En la casa de Correos había escondido también un millón de pesetas.

Los nacionalistas han detenido a los ochenta rojos que componían la guarnición de la población.

Han llegado a este puerto de Bayona doce barcos pesqueros conduciendo elementos marxistas. Entre éstos figuran dieciocho jefes y oficiales de milicias que salieron de Santander el domingo.

### GRAVÍSIMOS SUCESOS EN GIJÓN

Londres, 25.—Se ha sabido esta mañana que con motivo del rapidísimo avance de los nacionales hacia Santander, llegaron a Gijón grupos de rojos fugitivos de la Montaña. Al tenerse en la población asturiana noticias de lo que ocurría en el frente montañés, se formaron manifestaciones pidiendo la rendición, máxime teniendo en cuenta que la entrada de las tropas en Santander se señalaba para pocas horas después.

En los medios militares londinenses se estima que la caída de Gijón se verificará a continuación de la ocupación de Santander. Cabe esperar—se opina—que una vez liberada la capital de la Montaña y reanudado el avance sobre Asturias, Gijón se rendirá.

\*\*\*

Londres, 26.—Nuevas informaciones procedentes de la zona española en relación con los sucesos ocurridos en Gijón, señalan que a mediodía de ayer se supo que Santander estaba a punto de caer en poder de los nacionales. Con tal motivo, se intensificaron las manifestaciones de mujeres pidiendo la rendición.

Poco después, al tenerse nuevas noticias concretas de la situación gravísima de la capital de la Montaña, las manifestaciones de mujeres se vieron engrosadas por hombres que ahora exigían a grandes gritos la rendición. El mando rojo ordenó a los milicianos extranjeros reprimir las manifestaciones del pueblo gijonés, y se dió el caso entonces de que los milicianos, españoles en su mayoría, se pusieron al lado de los manifestantes, enfrentándose con las armas a los extranjeros. Se produjeron entonces sangrientas luchas entre uno y otro bando, consiguiendo los milicianos españoles apoderarse de algunos jefes de las brigadas internacionales, a los cuales se llevaron detenidos, procediendo seguidamente a fusilarlos a presencia del pueblo que reclamaba la rendición.

La impresión es que la lucha prosigue en el interior de Gijón.

### BOMBARDEO DEL PUERTO DE SAGUNTO

Valencia, 26.—Aviones nacionales volaron ayer sobre el puerto de Sagunto, bombardeando cuatro embarcaciones armadas que en el mismo estaban fondeadas, resultando hundidas todas ellas.

Otros objetivos militares fueron alcanzados también por las bombas.

### FUGITIVOS EN BAYONA «FORRADOS» DE DINERO

Bayona, 26.—Llegaron cinco barcos con 2.400 fugitivos de la montaña, entre los cuales figuran muchos milicianos rojos. Algunos de los refugiados son portadores de grandes sumas de dinero, hasta de 200.000 pesetas, de cuyo dinero se han incautado las autoridades francesas.

Esta invasión de fugitivos aumenta

## Deberes de hermandad

No sólo se ayuda a España con el fervor patriótico que nos lleva a ofrecer la vida por la causa. Esto, que es imprescindible en todo el que quiera llamarse español, requiere como complemento que se preste la mayor ayuda posible a la resolución de todos los problemas económicos y sociales que, lógicamente, deben agudizarse en las situaciones de excepción, como la que trae consigo la guerra.

Y aunque no es este realmente el caso, porque en la España nacional se ha podido simultáneas, gracias a las dotes magníficas del caudillo, la solución de los problemas guerreros con la magnífica campaña benéfico-social realizada, es necesario que cada cual cumpla sus deberes de hermandad a través de los organismos del nuevo Estado.

Día llegará en que los héroes que en el frente padecieron por la Patria, regresen a sus hogares y entonces será el orgullo de la retaguardia el devolverles unos seres, españoles como nosotros, que no habrán padecido hambre y, junto al placer de abrazar a sus hijos, tendrán el de ser envidiados por todos los buenos patriotas.

Pero es preciso que nadie pueda pedírnos cuentas de la falta de amor a nuestros hermanos y que nunca dejemos de contribuir con nuestras aportaciones, a través de la institución del «Plato único», al sustento de los que entregaron las personas más queridas a la lucha por España.

Y que cese de una vez la leyenda de que los españoles estamos prontos a sacrificar la vida por un ideal, pero somos incapaces de sacrificar nuestros egoísmos económicos y nuestras comodidades; en el credo del Estado nacionalsindicalista de Franco sólo cabe la renuncia de todo por la idea suprema de la Patria.

### Se restablece la obligación de sacar certificados los conductores de vehículos de motor mecánico

El «Boletín Oficial del Estado» publica la siguiente disposición: «Excelentísimo señor: Reorganizado por la Comisión de Obras públicas y Comunicaciones el Registro que de todos los conductores de vehículos a motor mecánico funcionaba en la Subsecretaría de Obras públicas, se está en el caso de restablecer la obligación del artículo 266 del vigente Código de la Circulación, establece para todos los peticionarios de permisos para conducir aquellos vehículos. En consecuencia dispongo:

1.º Queda restablecida para los peticionarios de permisos de conducción de vehículos a motor mecánico, la obligación de acompañar a sus solicitudes certificado librado por la Comisión de Obras públicas y Comunicaciones, acreditativo de que no ha sido expedido al interesado permiso de conducción por alguna Jefatura de Obras públicas y de que no figura en la relación de los que han sido objeto de sanciones.

2.º Los que no hubieran obtenido permiso de conducción de vehículo a motor mecánico sin el requisito expresado, completarán su expediente presentando en el improrrogable plazo de un mes el certificado aludido.

3.º Los ingenieros jefes de Obras públicas cuidarán del exacto cumplimiento de esta Orden.

Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos, 21 de Agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.—Francisco G. Jordana.»

Señor presidente de la Comisión de Obras públicas y Comunicaciones.

### Lea usted EL ADELANTADO Suscripción al trimestre, 7,50

## FRENTE DE ARAGON

## La segunda jornada de la ofensiva roja se cerró con un rotundo fracaso

### El paso de prisioneros a nuestra retaguardia es constante

Zaragoza, 26.—Pretendían los rojos, con su ofensiva en este frente aragonés, retrasar la caída de Santander, y Santander ha caído, aparte que por el resultado de la maravillosa ofensiva dirigida por el generalísimo, secundado por el general Dávila, por una coyuntura que los bolcheviques achacaban a la zona nacional: la rebelión. Efectivamente, ha habido rebelión de elementos nacionalistas, pero ha sido en una ciudad roja.

Hasta en sus trucos han fracasado los marxistas, puesto que prodigándose en cuanto se refiere a alteraciones de orden público en la España blanca para provocar en sus fuerzas una reacción y lanzarlas a la ofensiva general contra los frentes aragoneses.

La táctica empleada en este territorio ha sido la de intentar las filtraciones con grandes contingentes lanzados en masa, al estilo ruso, que ni que decir tiene, han sido blanco excelente de nuestras máquinas. Ahora comenzarán a saber en Cataluña la potencia formidable de la España nacional y el arrojo y bravura de sus soldados. Se convencerán de que para el Ejército de Franco no es obstáculo lanzar fuertes columnas contra el Norte para emplear otros miles de hombres en frentes distintos, contener acometidas furiosas y avanzar cuando lo ordena el mando.

La jornada aérea de ayer fué de extraordinaria intensidad, y si bien por esta circunstancia las sirenas de alarma de Zaragoza sonaron reiteradamente, fué en todo momento como medida de precaución ante la posibilidad de que, disfrazado con los colores nacionales, como es costumbre en el campo rojo, algún aparato marxista se infiltrase entre las formaciones aéreas nacionales y volara sobre la capital. La aviación roja hizo acto de presencia repetidas veces, pero siempre tuvo que salir de estampía perseguida por la nuestra, que la obligó a varios combates, cuyo resultado brillantísimo ya ha sido comunicado.

Simultáneamente con la actividad aérea, estuvo la acción de las fuerzas de tierra, resultado de la cual ha sido la llegada constante a Zaragoza de interminables cortejos de prisioneros, algunos de los cuales alzaban el brazo al pasar entre el público, sin que éste tuviera otra reacción contra aqué-

llos que los vítores a España y al caudillo invióto.

Los prisioneros se mostraban extrañados por la normalidad reinante en la capital y por el hecho de que la ciudad estuviese engalanada. Ignoraban o no habían creído la caída de Santander. A buen seguro que se mostraban asombrados también de que no estuviese ardiendo el centro de la ciudad, como venía diciéndoles el parte rojo.

El mayor número de prisioneros corresponde al sector de Zuera, donde quedaron copados numerosos milicianos.

Para que pueda juzgarse de la inutilidad del esfuerzo de los rojos en este sector, diremos que entre Zuera y Almudévar son normales las comunicaciones. En otros continúa el ataque marxista, bien contenido por las fuerzas nacionales.

El material cogido alcanza una cantidad considerable.

Se cerró la segunda jornada de la tan cacareada ofensiva marxista con el más rotundo fracaso de las fuerzas enemigas, tanto en tierra como en el aire.



## Campesinos:

Echad las campanas a vuelo; el campo está reducido por la firme voluntad de nuestro caudillo de llevar a la práctica el programa rural de la Falange Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

El Decreto firmado por el generalísimo sobre ordenación triguera resuelve de una manera total y completa el problema del trigo, que durante tanto tiempo ha sido la preocupación y pesadilla constantes del campo español.

Ya no habrá tal problema; el campesino, después de un año de trabajos, sufriendo las inclemencias del tiempo, verá compensados sus desvelos al saber que tiene la cosecha vendida a un precio remunerador.

Ya el campesino podrá dormir tranquilo, sin la zozobra actual, al saber que el fruto conseguido a fuerza de tantos trabajos no lo tendrá que malvender, ya que tiene seguro comprador.

¿Qué te pedimos a cambio de esto? Para nosotros, nada. Sólo para ti y para tus camaradas, te pedimos que sepas ayudarnos, que tengas paciencia, sólo un poco de paciencia, para vender tu trigo al amparo de la nueva disposición, desoyendo las voces y halagos de quienes nunca han tenido consideración contigo y ahora viendo que se les viene abajo el tinglado que tan bien montado tenían, quieren disfrutar por unos días más del privilegio de que han gozado toda la vida. ¡Campesino, espera a vender tu trigo!

Estamos viendo que allá en tus soledades te preguntarás: Si ha sido tan fácil la solución, ¿cómo se ha tardado tanto en lograrla? Se ha tardado porque has estado «gobernado» hasta ahora en régimen «liberal»; con todo el juego de los partidos políticos, que atendían exclusivamente a sus conveniencias de partido sin importarles mayormente los intereses de la gente del campo más que para sumar unos votos.

La Falange Española Tradicionalista y su Jefe nacional y caudillo no os piden votos porque no los necesitan para mejorar vuestras condiciones de vida y sacaros de la miseria. Únicamente os piden confianza y disciplina; con eso tendrán bastante para redimirnos.

¡Campesinos! En este momento histórico de la vida de España, cuando se ha dado el primer paso hacia la instauración del Estado nacionalista, gritad con nosotros: ¡Viva Franco! ¡Arriba el campo! ¡Arriba España!

(Servicio de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N.-S.)

## Se confirma el descalabro rojo en Aragón al intentar una nueva ofensiva

Han comenzado a pasarse milicianos de los que están cercados

Zaragoza, 26 (madrugada).—Un hombre pasa a nuestro lado entre dos soldados. Lleva la cabeza envuelta en gasas y algodonos, dejando sólo dos pequeños orificios por los que se ven los ojos de la «momia», brillando por el terror pasado. El torso lo lleva también envuelto en vendajes. Los dos soldados y el herido se acercan al jefe del sector:

- Mi comandante. De los otros, ¿qué hacemos?
- Traedlos también.
- Están muertos.
- Récojed la documentación y llevadlos al depósito.

Eran las seis de la tarde. Sobre nosotros pasaban siete aparatos rojos que huían a velocidad fantástica perseguidos por cinco cazas azules. Alcanzados los fugitivos, un aparato rojo picó, envuelto en llamas, y vimos destacarse de él un bulto negro y abrirse después el paracaídas, del que quedó pendiente. Seguimos su trayectoria y pudimos apreciar cómo llegaba a tierra, y el hombre se deshizo en seguida del paracaídas, emprendiendo luego una carrera alocada, sin saber adonde iba. Nuestros soldados, los mismos que le trajeron, se encargaron de cortarle la retirada.

Esta escena, con ligeras variantes, se ha repetido hasta quince veces, según me informan.

La actividad de nuestra escuadra aérea ha sido muy intensa durante el día de hoy. Incluso ha colaborado con la infantería en la limpieza de la zona de Zeura y Quinto donde se habían infiltrado algunos contingentes rojos.

Apenas las primeras luces del día alumbraron el campo de Zaragoza, se elevaron solemnes, lentos, los «pavos», y en torno de ellos retozaban los cazas. El cielo de Zaragoza estuvo durante todo el día moteado de manchas oscuras en movimiento: eran nuestros aviones que iban, venían o vigilaban.

La actividad del enemigo ha estado muy limitada. Su intento de filtración ha tenido por consecuencia el copo de algunas brigadas. Dos compañías enteras, con sus mandos, han quedado rodeadas, y esta mañana comenzó ya el paso de milicianos de ellas a nuestras filas. Hemos hablado con tres de ellos, los cuales nos dijeron que no pasará el día de hoy sin que se entreguen los demás, pues están faltos de comunicación con las demás fuerzas.

Por la intensidad del ataque de ayer parecía organizada una nueva ofensiva, pero si tales eran sus propósitos para evitar la caída de Santander, han llegado tarde. Por añadidura bien caro les está costando el intento.

## Ante un nuevo y vil subterfugio de los rojos

Los procedimientos que emplean los rojos españoles en su lucha desesperada con las tropas nacionales, además de ser impropios de los pueblos civilizados, tienen un sello de vileza que no vacila en ampararse en pabellones extranjeros para burlar la vigilancia, en los mares, de la flota de guerra al servicio del Gobierno del generalísimo Franco e introducir en los puertos sujetos a la tiranía del Comité soviético de Valencia, el material bélico que adquieren en otros países.

Una prueba de lo que decimos, se halla en el nuevo subterfugio que los bolcheviques de la España roja han puesto en práctica al llevar a cabo el caso escandaloso de enarbolar buques cargados de pertrechos de combate la bandera inglesa para librarse del peligro de ser detenidos o hundidos por los navíos de nuestra escuadra, y poder, por tanto, abastecer a las hordas comunistas de armas y municiones, con entera impunidad.

¡Inútil es hacer constar aquí lo grave de semejante determinación. Es este, que comentamos, un acto de tan señalada piratería, que ni el mismo Barbarroja redivivo le hubiera realizado en su fechoría marítima, porque este facineroso del Mediterráneo se distinguía por su valor fabuloso, y los que ejecutan ahora en nuestra Patria tal género de felonía acusan una cobardía sin límites. Es de suponer que las naciones que velan por el prestigio de sus respectivas banderas, no tolerarán que sigan empleando los marxistas tan infame maniobra y que en el caso de que persistan en ella, procederán a la limpieza en el mar de tales bandas de indeseables, ya que todo propósito de

mantenimiento de la neutralidad vale poco, si pasivamente se deja el campo libre a dichos actos inicuos que se cubren con la enseña de países ajenos a nuestra contienda guerrera.

Las naciones extranjeras, por su propia reputación y por su dignidad, no deben permitir este nuevo engaño que utilizan los asesinos de Valencia para burlar la activa vigilancia de los buques de nuestra Armada, la cual puede resultar inútil ante un barco que lleva pabellón de una potencia con la que no nos hallamos en guerra.

## El generalísimo es muy aclamado por los obreros en Reinosa

Estuvo visitando la Constructora Naval

Reinosa.—El generalísimo Franco, acompañado de sus ayudantes y séquito, visitó detenidamente con el general Dávila los talleres de la Constructora Naval de Reinosa. El general Franco, que fué recibido por el director de los talleres, los recorrió detenidamente fijándose de modo expreso en los destrozos causados por las fuerzas rojas en el momento de su fuga examinando además el material de guerra que los rojos abandonaron en el momento de su huida. Su Excelencia saludó a los obreros que trabajaban en la fábrica, siendo aclamadísimo por todos ellos.

Después de recorrer los talleres, el general Franco con el general Dávila recorrió las poblaciones últimamente conquistadas por las columnas navarras, que operan en el sector de Torrelavega. El generalísimo enteróse sobre el terreno de la ocupación de Torrelavega.

Durante todo el recorrido el general Franco fué ovacionado y aclamadísimo por las poblaciones civiles y por las fuerzas de su Ejército.

## Juventud Femenina de Acción Católica

Conferencia

La Unión Diocesana invita a todas las presidentas y asociadas de los diversos centros parroquiales, asistan el próximo sábado, 28, a la conferencia que en el domicilio social de la Juventud Femenina (Madres Reparadoras), dará a las cuatro en punto de la tarde nuestra vicepresidenta nacional, señorita María Cristina García Loygoris.

Se encomienda la puntualidad. **Peregrinación nacional de Juventudes Católicas Femeninas a Santiago y al Pilar**

Con motivo de celebrarse en Santiago de Compostela la IV Asamblea nacional de Juventudes Femeninas de Acción Católica, se ha organizado, a precios módicos, una peregrinación nacional al Sepulcro del Apóstol, que continuará hasta el Pilar, en últimos días del próximo mes de Septiembre. ¡Juventudes segovianas de Acción Católica! ¡Acudid todas a impetrar del Patrón de España el rápido y decisivo triunfo de nuestras armas imperiales, y a poner nuestra fe española a los pies de la Virgen del Pilar! ¡A Santiago por España!

\*\*\*

Para detalles e inscripciones, dirigirse al secretariado de Juventud Femenina de Acción Católica (Asunción, 5), antes del 10 del próximo mes de Septiembre.

## El mundo de las finanzas

## Reacción en la compra de valores españoles

París, 25.—«L'Information» del día 23 dice que en el mercado de valores los progresos del Ejército nacional sobre Santander han tenido una viva y favorable reacción la compra de valores españoles, especialmente Riotinto y Peñarroya.

Este es un síntoma claro de la confianza que se tiene en el Caudillo Franco.

## Delegación de Hacienda

Anuncio

Necesitando esta Delegación adquirir el carbón de antracita necesario para la calefacción de sus dependencias, advierte a los industriales que se hallen al corriente en el pago de la contribución, a quienes interese este suministro, que en la secretaría de este Centro, a partir de la fecha del presente y durante las horas de oficina, pueden examinar el pliego de condiciones establecido al efecto, pudiendo presentar las proposiciones hasta las 13 horas del día 4 de Septiembre próximo.

Segovia, 25 de Agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.—El delegado de Hacienda, Juan González Palomino..

## REQUISITORIA

DIONISIO ANTILLANOS PERALES, PEDRO DORRONSÓN ARRUTI y SILVESTRE ARTECHA ARAMBURU, cuyas filiaciones se ignoran por ser procedentes del Depósito de Evadidos de Palencia, comparecerán en término de QUINCE DIAS ante DON FERNANDO MORENO USELETI, capitán de Artillería con destino en el 13.º Regimiento de Artillería ligera, de guarnición en Segovia, y juez instructor de las presentes actuaciones, para responder de los cargos que se le siguen en el expediente que se instruye por el delito de desertión, en la inteligencia de que, de no presentarse en el plazo señalado, serán declarados rebeldes. Rogando a las autoridades civiles y militares la busca y captura de dichos individuos.

Segovia, 24 de Agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.—El capitán, Fernando Moreno.

## FRENTE DE ASTURIAS

## Intentos bolcheviques estrellados contra nuestras posiciones

Frente de Asturias, 26 (madrugada).—No es enemigo fácil este que han concentrado en Belmonte los bolcheviques. Son sus mejores fuerzas de choque y sus mejores pertrechos de guerra que, favorecidos por lo abrupto del terreno, disputan a nuestro Ejército cada picacho y cada pueblo con ardor de fieras acorraladas.

Una vez ocupado el paso de La Estaca por nuestras tropas, los rojos de Asturias se precipitaron a fortificarse en las alturas próximas al pueblo. Se han equivocado una vez más. Belmonte, como ocurrió en Torrelavega, caerá cuando el mando lo disponga. Está en una hondonada, dominado por nosotros. Su situación es apropiada para una de las geniales maniobras de nuestro mando. Así se comprende su apresuramiento en volcar la avalancha de una de sus brigadas llegadas de la cuenca minera, que ayer se estrelló contra nuestras líneas y hoy volvió a estrellarse, es que el paso de La Estaca es de importancia capital para ellos.

Cuando al amanecer pudimos ver el campo que se extendía ante nosotros, presenciamos la retirada de las hordas con muchos muertos y heridos llevados en carretas. En las inmediaciones de nuestras posiciones quedaron algunos cadáveres que han sido recogidos por nuestros soldados. También se hicieron cargo de varios heridos, asimismo abandonados, y de un fusil ametrallador, diecinueve fusiles y material sanitario.

## Aviso a nuestros suscriptores de fuera de la provincia

Rogamos a nuestros suscriptores que teniendo pendiente el pago de algún recibo, lo hagan antes del día 31 del corriente mes. Si no lo hacen así, entenderá la Administración de EL ADELANTADO que prefieren realizar el pago en sus domicilios y, en este caso, se cargará en las tarjetas reembolsos que pongamos en circulación, el gasto de Correos, o SEA SETENTA céntimos por recibo.

## Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de donativos recibidos en metálico los días 17, 19, 20, 21 y 23 de Agosto

Don Leoncio Sombrias, 50 pesetas; don Rafael Porres y empleados de su fábrica de loza, de Otero de Herberos, su entrega semanal, de media hora de trabajo a favor del Tesoro, 65,05; don Luis Rouquier Largier, 50; don Miguel Cantos, de Segovia, dos días de su haber y de su gratificación del mes de Agosto, 22,40; alcalde de La Salceda, por multas impuestas a vecinos, 7,50; doña Isabel Gil la Orden, 4; alcalde de Valle de Tabladillo, por multas impuestas, 23; «una española», 5. Total, 226,95 pesetas.



**La Unión y El Fénix Español**  
Compañía Nacional de Seguros  
Fundada en 1864  
Domicilio legal: Valladolid  
Edificio de su propiedad, Calle del general Mola, número 1  
Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros ramos  
Subdirector en Segovia  
**DON CELESTINO PASAGALI**  
Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja.—Teléfono 397

## Doña Faustina Aguado Herranz

Ha fallecido en Ochando (Segovia) el día 21 de Agosto de 1937 a los 72 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Eulogio Sevillano de Miguel; hijos don Nemesio, don Leandro de Miguelsanz y don Teodoro Sevillano; hijos políticos doña Constancia Monjas y doña Teófila de Miguelsanz; hermanas doña Cirila y doña Manuela Aguado; hermanos políticos don Estanislao y doña Margarita Sevillano y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida, rogándoles la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán muy agradecidos.

## Delegación de Hacienda SEGOVIA RELIGIOSO

Anuncio

Necesitando esta Delegación adquirir la leña necesaria para la calefacción de sus dependencias, advierte a los industriales que se hallen al corriente en el pago de la contribución, a quienes interese este suministro, que en la secretaría de este Centro, a partir de la fecha del presente y durante las horas de oficina, pueden examinar el pliego de condiciones establecido al efecto, pudiendo presentar las proposiciones hasta las 13 horas del día 4 de Septiembre próximo.

Segovia, 25 de Agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.—El delegado de Hacienda, Juan González Palomino..

## De interés para todos nuestros suscriptores

En la Administración de este periódico se ha recibido un giro postal, cuya cantidad no ha sido abonada por ignorar su destino. Este giro es el siguiente:

E. Martín, de Rianza, 7,50 pesetas. Rogamos al señor a quien corresponde este giro y que sin duda ha sido impuesto en la Administración respectiva de Correos a nombre de segunda persona, nos lo comuniquen por escrito a esta Administración para hacerle el abono correspondiente.

## Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifican, atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media; ginecología, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teja.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia del dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

## Anuncios breves

**Peluqueros** pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos. Laboratorios Carasa, Rentería (Guipúzcoa).

**Se necesita** cocinera para restaurant, que sepa bien su obligación, buen sueldo. Razón, en esta Administración.

**Ama de cría** leche de un mes, ofrece en su casa. Dirigirse a Escolástica Tejedor, en Alcones.

**Se necesita** chico, preferible que sepa algo de taberna. Cervecería «La Tropical», Perceola.

**Vendo** vaca suiza, recién parida del tercero, superior. Para tratar, Doroteo Martín, en Santo Domingo de Pirón.

**Vendo** vaca suiza, recién parida del tercero y su choto. Para tratar, Antonio de Frutos, en Roda de Ereama.

**Se vende** una vaca suiza, recién parida del segundo. Para tratar, en Arevalillo de Cega, con Juan Tapias.

**Se vende** una vaca suiza, recién parida del segundo. Para tratar, con Mariano Egido, en Zarzuela.

**Se vende** un piano seminuevo, marca «Maristany» y un tresillo forrado de cuero. Razón, Juan Bravo, 7 y 9, sombrerera.

## ¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen Patriota. Por UN ejemplar que tú compras, envías DOS a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRÍA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡ESPAÑOL! ADQUIERE SIEMPRE «LA AMETRALLADORA», EL SEMANARIO DE LOS SOLDADOS. EN ELLO, ADEMÁS, ENCONTRARAS UN GRAN DELEITE, PORQUE LAS MEJORES PLUMAS Y LOS MEJORES DIBUJANTES NACIONALES COLABORAN EN «LA AMETRALLADORA».

PAGINAS A CUATRO COLORES - HISTORIETAS - TEATRO HUMORISTICO - REPORTAJES DE GUERRA - CHISTES Y CUENTOS - POESIAS FESTIVAS - COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS - PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS - FOLLETIN, etc., etc.

16 páginas

25 céntimos